

bien fol est qui s'y fie! Qui aurait prévu cela, le dimanche précédent, alors qu'il assistait pieusement, à son ordinaire, à la grand'messe?

L'abbé Henri Charlebois était né à Montréal, le 7 mai 1889. Il avait étudié à l'Académie Saint-Jean-Baptiste, au collège de Montréal, puis à Joliette. Il fit ensuite sa théologie au grand-séminaire de Montréal, et fut ordonné prêtre, le 14 mai 1916, dans la chapelle des Soeurs de la Providence (maison-mère), à Montréal. De 1914 à 1916, il avait été professeur au collège Saint-Jean.

Peu de temps après son ordination, il était nommé vicaire de M. le curé Laforce à Chambly. Sa courte vie de prêtre — deux ans — s'est passée là. Son curé lui a rendu ce témoignage qu'il était le modèle des vicaires, d'une régularité parfaite, d'un dévouement infatigable à son ministère et à son curé. Sa dévotion à l'Eucharistie, sa pratique des exercices pieux — comme celui du chemin de la croix quotidien — étaient pour tous un sujet d'édification. Il aimait son poste de Chambly, où de fait la nature est si belle. Et lui, tout le monde l'aimait. Dans les communautés de la paroisse, on a dit sur sa tombe qu'il convenait de l'invoquer tout autant que de prier pour lui.

Nous n'insistons pas. Le mot des légendes de saints nous revient aux lèvres. Le cher abbé disparu, c'est bien cela, a fait beaucoup en peu de temps: *Brevi tempore, explevit multa!* Quel plus bel éloge à dire sur le cercueil d'un prêtre de 30 ans?

M. l'abbé Charlebois était le neveu de M. l'abbé Deschamps, l'aumônier des Sourdes-Muettes à Montréal. Son nom s'ajoute à la liste déjà longue de ceux que ce triste automne de 1918 nous aura ravis pour la patrie de l'au-delà. Ce nous est une consolation de penser qu'il continuera, là-haut, à prier pour ceux qu'il aimait. Ceux-ci, non plus, ne l'oublieront pas. —
Requiescat in pace!

E.-J. A.